

「ITを使った教育開発COLイニシアティブ」研究会のご案内

下記の要領で第 11 回 IT-COL 研究会を開催します。どうぞふるって奮ってご参加下さい。

<p>北陸先端大における遠隔教育への実践的取り組みと課題</p> <p>安藤敏也 北陸先端科学技術大学院大学(JAIST)教授 遠隔教育研究センター長</p> <p>司会：玉井哲雄（総合文化研究科教授）</p>	
<p>日時：9月6日(火) 午後4時-6時</p> <p>場所：駒場Iキャンパス 情報教育棟4階遠隔講義室</p>	

IT やネットワークの進展に伴い、マルチメディア媒体に表現された映像・音声・プレゼン資料等の利用が身近なものになってきました。また、イントラネットやインターネット等のエクストラネットの広帯域化で、これらマルチメディアデータの配信も可能になってきたことにより、高等教育機関の講義等への活用が進展しつつあります。

このように e-Learning という技術は実用段階に達してきたと思われませんが、実際の教育の現場での実用の定着化を図るには、

- ・単位認定のために「対面教育と同等の効果」が得られるのか
- ・どういう内容の講義の電子化がどういった受講者にどんな形の効果があるか
- ・教育機関としてはどのようなルールでカリキュラムに組み込むか
- ・e-Learning 化を進める講師や推進組織をどう整備するか

といった問題を明らかにする必要があり、本格

化はまだまだこれからという状況です。

北陸先端大では 2 年ほど前から全学横断組織として遠隔教育研究センターを設置し、それまでのいわば研究的取り組みから実用化取り組みを加速しようとしています。

北陸先端大でのこれまでの取り組み状況をご紹介いただき意見交換をすることは、東京大学における教育環境を考えていく上でも有益なことと確信しています。

講師紹介

JAIST の遠隔教育研究センターでは、石川県能美市のメインキャンパス、東京のサテライトキャンパス、さらに北陸地区の 6 大学を結ぶ遠隔講義システムを整備し、多様な教育プログラムを展開するとともに、教材開発などのプロジェクトを実施されています。

<http://www.jaist.ac.jp/enkaku/index.html>

センター長の安藤氏は、産業界での豊富な経験をもとに、これらの事業の推進と研究開発を精力的に進めておられます。

「IT を使った教育開発 COL イニシアティブ」プロジェクト
世話人：石田英敬、山口和紀



東京大学大学院総合文化研究科・教養学部
教養教育開発機構
5454-6660、内線 4-4247
komed@adm.c.u-tokyo.ac.jp